



# Van por persecución de oficio para el delito de extorsión

Enviará Ejecutivo iniciativa sobre este ilícito y 089 servirá para atender denuncias

**SALVADOR CORONA  
Y EDUARDO DINA**

—nacion@eluniversal.com.mx

Debido a que es un delito que no se ha podido reducir, el gobierno de México envió a la Cámara de Diputados una iniciativa para expedir una Ley General contra la Extorsión que permita perseguir de oficio dicho ilícito con el objetivo de proteger a las víctimas.

Durante la conferencia mañana, la presidenta Claudia Sheinbaum explicó que todos los ilícitos han ido a la baja en su administración, pero la extorsión "es un delito que aún no podemos disminuir", por lo que comenzó la puesta en marcha de una nueva estrategia que incluye modificar la legislación.

"¿En qué consiste [esta modificación]? Que ya no descansen en la víctima la denuncia. Hoy, quien denuncia, quien tiene que denunciar la extorsión es la víctima, poniendo en riesgo su vida. Entonces, le estamos quitando a la víctima ese peso. ¿Quién lo asume? El Estado mexicano. Se persigue de oficio. La víctima somos todos. La víctima es el Estado", detalló.

Sheinbaum indicó que las penas se mantienen, de dos a ocho años, y que este delito será del fuero local y no federal, "pero todos los estados deben de perseguirlo de oficio, co-

**CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**  
 Presidenta de México

**"Lo importante es que una persona que sufre o que es víctima de una extorsión sepa que estamos ahí para apoyar, y que están todas las instituciones"**

mo un homicidio: "Lo importante es que una persona que sufre o que es víctima de una extorsión sepa que estamos ahí para apoyar, y que están todas las instituciones de seguridad y procuración de justicia, estamos ahí para apoyar y erradicar este delito que lo sufren muchas personas en nuestro país", agregó.

Ernestina Godoy, consejera jurídica del Ejecutivo federal, precisó que derivado de la gravedad de este delito así como sus repercusiones económicas, comerciales, físicas y psicológicas, la legislación general permitirá combatir la extorsión a través de herramientas de investigación eficaces, bajo los principios de coordinación y colaboración institucional.

"Es necesario que el Congreso de la Unión tenga estas facultades, por lo que se propone la modificación en el artículo 73, fracción 21, inciso A, en el que se establecen las leyes generales que señalan tipos mínimos penales y sus sanciones en materias, así se encuentra ahorita, de



La presidenta Claudia Sheinbaum admitió que todos los ilícitos han disminuido durante su administración menos la extorsión, que a la fecha no pueden controlar.

secuestro, desaparición forzada de personas, otras formas de privación de la libertad, contrarias a la ley, se agrega extorsión y se continúa lo ya vigente, trata de personas, tortura y otros tratos, o penas crueles, inhumanas o degradantes, así como la electoral", manifestó.

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, explicó que la Estrategia Nacional contra la Extorsión se conforma de cinco ejes: 089 como número único de denuncia; cancelación inmediata de la cuenta telefónica que se usa para extorsionar y orientar a la víctima.

También la apertura de denuncia en fiscalías estatales, se generará carpeta de investigación en caso de extorsión presencial; despliegue de células de inteligencia; investigación en la unidad especializada contra secuestro y la extorsión.

Comentó que ocho entidades registran 66% de las extorsiones a nivel nacional: Guanajuato, Estado

de México, Nuevo León, Ciudad de México, Veracruz, Jalisco Guerrero y Michoacán, "donde se actúa de manera prioritaria con una atención multidisciplinaria y equipos de trabajo especializados".

Reiteró que el número telefónico 089 se establece a nivel nacional para atender denuncias de este delito, se cuenta con un protocolo de actuación ante denuncias de extorsión telefónica y denuncias de extorsión presencial con operadores especializados.

Dijo que la Unidad de Inteligencia Financiera es "elemento clave" para atacar las finanzas de quienes se dedican a la extorsión.

Se solicitan órdenes judiciales para el bloqueo de líneas y equipos celulares vinculados a llamadas de extorsión, además de implementar operativos en centros penitenciarios para el aseguramiento de equipos telefónicos empleados por internos para la comisión de este delito, agregó el funcionario. ●